
Distrito Escolar Unificado de la Ciudad de San Bernardino 
Departamento de programas Multilingües 

Comité Asesor De Aprendices de Inglés del Distrito  
 

 
                                                            DELAC 
                                                7 de marzo del 2025 
                                       Acta del 7 de febrero del 2025 
 
 

1. Oficiales del Comité de DELAC: 
Elizabeth Romero (Presidenta), Yolanda Quintero (Vicepresidenta), Consuelo 
A Rubio Mendoza (Secretaria), Maricela Núñez (Parlamentaria), Rodolfina 
Gamino (Consejera), Tex Acosta (Director de Escuelas Secundarias del 
Departamento Multilingüe), Les Ojeda (Director de Escuelas Primarias del 
Departamento Multilingüe), y Víctor Mendoza (Coordinador del Departamento 
Multilingüe). 

 
 

2. Apertura: 
La reunión inició a las 9:30 am, y la presidenta del Comité de DELAC dio la 
bienvenida a los padres que asistían por primera vez a nuestras juntas. 
Seguió con la expectativa número 9 que dice: “Colaboramos con honestidad, 
respetamos la privacidad y la participación de los padres.” 

 
3. Tema Permanente del Superintendente: 

El Sr. Arellano (Superintendente) mencionó rápidamente que él y los 
miembros de la Mesa Directiva se reunieron para discutir las respuestas a las 
preocupaciones de inmigración provocadas por los recientes anuncios 
nacionales. Además, se ha recopilado información para la comunidad con la 
esperanza de aclarar muchas preocupaciones, incluidos los eventos de 
inmigración que están ocurriendo. Habló sobre las normas de la junta que 
seguirá el Distrito para ofrecer un lugar seguro para los estudiantes y su 
tranquilidad. Habló sobre las recientes protestas organizadas por estudiantes 
de secundarias y preparatorias y agregó que cada una de ellas se había 
realizado de manera pacífica. Compartió que todos los directores y maestros 
garantizaron la seguridad de cada estudiante y agradeció a los educadores 
presentes. La Sra. Applegate dio la bienvenida a los padres y les agradeció 
por estar presentes a pesar de las circunstancias que están afligiendo a la 
comunidad. Ella también compartió algo de luz sobre las respuestas del 
SBCUSD a los eventos recientes. La Dra. Sandra Rodríguez 
(Superintendente Adjunta de Servicios Estudiantiles) y el Sr. Joe Paulino 
(Jefe de Policía del Distrito) también fueron reconocidos por estar presentes. 

 



 
4. Asistencia: 

La Sra. Rodolfina Gamino (consejera) pasó lista de los representantes 
escolares y hubo 43 participantes por zoom 

 
5. Lectura del Acta: 

La secretaria leyó el acta del 6 de diciembre del 2024, la Sra. Vanessa Ybarra 
pidió corregir su nombre y las correcciones ya están hechas en esta acta. 
Después de eso se pidieron dos votos para aprobar el acta y la Sra. Claudia 
Barbosa y la Sra. Sandra Cortés hicieron las mociones y se aprobó el acta 
por un voto general de los representantes de las escuelas. 

 
6. FAFSA para ayuda financiera- La Sra. Romero (presidenta del DELAC) 

recordó al público sobre el proceso de solicitud de FAFSA para ayuda 
financiera estudiantil y compartió que el Departamento de Family 
Engagement estaba facilitando varios talleres de FAFSA en varios centros de 
Family Engagement. Animó a los padres a asistir a los talleres de FAFSA. 

 
7. Presentación De Futuros Líderes: 

El Sr. Velasco habló del Programa de Desarrollo de Liderazgo Estudiantil, de 
su historia y como ha prevalecido hasta ahora desde su primer campamento 
en 1984. Mencionó que trabajan inculcando valores en la Familia, Liderazgo y 
Orgullo. Ofreció testimonios de estudiantes que han participado en Future 
Leader y cómo les ayudó a transformar sus vidas. Recomendó a los padres 
que animen a sus estudiantes a participar en el campamento de verano y les 
proporcionó un sitio web donde los estudiantes interesados   podían completar 
su solicitud. 

 
8. Presentación: Requisitos de Maestros y Ayudantes de Maestros. 

El Dr. Morales (Director de Recursos Humanos) y su equipo hablaron sobre la 
feria de reclutamiento de maestros y los requisitos de elegibilidad. Animó a 
los padres a compartir la información con la esperanza de atraer nuevos 
maestros al SBCUSD. Compartió que la contratación de maestros en el 
SBCUSD había aumentado durante el año en curso en comparación con el 
año anterior y destacó el buen trabajo que se ha realizado en la contratación 
de más maestros hispanohablantes. 
 
 

9. Presentación: Reclasificación 
El Sr. Tex Acosta (Director de Escuelas Secundarias del Departamento 
Multilingüe) explicó el proceso de reclasificación para los estudiantes de 
inglés, incluidos los cuatro criterios necesarios para hacerlo. Compartió las 
reclasificaciones finales del SBCUSD del año pasado y presentó el aumento 
en los porcentajes en todos los niveles escolares. También se refirió a los 



requisitos para los estudiantes de educación especial y al seguimiento 
obligatorio de cuatro años para los estudiantes que ya han sido 
reclasificados. 
 

10. Comentarios públicos: 
En esta ocasión está limitado el acceso a CABE, pero los padres pueden  
preguntar en sus escuelas si aún tienen espacios disponibles 

 
11. Clausura: 

La Sra. Elizabeth Romero cerró la cesión a las 11:46 am. 
 


